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VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN, CELEBRADA 

EL DÍA 19 DE ABRIL DEL AÑO 2023. 

 

Presidente: Buenas tardes diputadas y diputados, para dar inicio a esta reunión le voy a 

pedir al Diputado Secretario Luis René Cantú Galván, realice el pase de lista de 

asistencia a las y los integrantes de este órgano parlamentario. 

 

Secretario: Muchas gracias, con gusto saludo a todas y a todos los que se encuentran 

aquí presentes. Atendiendo a la instrucción se procederá al respecto. 

 

COMISIÓN DE GOBERNACIÓN. 

Diputado Eliphaleth Gómez Lozano, presente. 

El de la voz, Diputado Luis René Cantú Galván, presente. 

Diputado Javier Villarreal Terán, presente. 

Diputada Consuelo Nayeli Lara Monroy, presente. 

Diputada Guillermina Magaly Deandar Robinson, presente. 

Diputado Gustavo Adolfo Cárdenas Gutiérrez, presente. 

Diputado Edmundo José Marón Manzur, presente. 

 

Secretario: Diputado, se registra una asistencia de 7 integrantes de esta comisión, por 

lo que se confirma que existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión de 

trabajo. 

 

Presidente: Muchas gracias Diputado Secretario. En razón de que existe el quórum 

requerido, se declara abierta la presente reunión, respecto de la comparecencia del 

Titular de la Secretaría General de Gobierno, siendo las dieciséis horas con 

veinticuatro minutos, del día miércoles 19 de abril del 2023. 

 

Presidente: Compañeras y compañeros Legisladores, los invito a los integrantes de esta 

Comisión me acompañen a recibir en la entrada de este Poder Legislativo, al Licenciado 

Héctor Joel Villegas González, Secretario General de Gobierno del Estado, por lo que se 

declara un receso de 5 minutos. Invitamos también a la Coordinadora de la Junta de 

Coordinación Política, la Diputada Úrsula. 

 

(R e c e s o) 

 

Presidente: Se reanuda la presente comparecencia, por lo que en primer término, le 

damos la bienvenida y un cordial saludo a esta comparecencia al Licenciado Héctor Joel 

Villegas González; así como al Maestro Tomás Gloria Requena, Subsecretario de 

Gobernación; al Licenciado Jorge Luis Báez Gámez, Subsecretario de Legalidad y 



SECRETARÍA GENERAL  
UNIDAD DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 

DEPARTAMENTO DEL REGISTRO PARLAMENTARIO Y DIARIO DE LOS DEBATES 

 

 

2 
 

 

 

 

Servicios Gubernamentales; al Licenciado Rómulo Cesar Pérez Sánchez, Subsecretario 

de Enlace Legislativo; al Licenciado José Armando Lara Valdez, Subsecretario de 

Transporte; así como a todo el equipo de trabajo que lo acompañan. Sino antes también 

darles la bienvenida a los Diputados Marco Gallegos Galván, al Diputado José Braña 

Mojica, al Diputado Juan Ovidio García García, al Diputado Armando García Zertuche 

Zuani, a la Diputada Úrsula Patricia Salazar Mojica, al Diputado José Alberto Granados 

Fávila, a la Diputada Linda Mireya González Zúñiga, a la Diputada Casandra Prisilla de 

los Santos Flores y al Diputado Ángel de Jesús Covarrubias. 

 

Presidente: Ahora bien, es de mencionarse que dicha comparecencia se deriva del 

primer informe vertido por el Titular del Poder Ejecutivo del Estado, para que tal efecto, 

con base en el artículo 130 de la Ley Sobre la Organización y Funcionamiento Internos 

del Congreso del Estado y en el Punto de Acuerdo Numero 65-279, expedido el 13 de 

abril del actual, me permito hacer de su conocimiento que el procedimiento al que se 

sujetará a esta comparecencia es el siguiente: El Presidente de la Mesa Directiva, de la 

Diputación Permanente o de la Comisión, dará la bienvenida al servidor público asistente 

y explicará de manera sucinta las razones que motivan la presente de dicho funcionario, 

el cual lo hará bajo protesta de decir verdad; El Titular de la dependencia de la 

Administración Pública Estatal, hará uso de la palabra hasta 20 minutos si así lo desea, 

para presentar un informe relacionado con el motivo de su presencia en el Congreso; 

Cada forma de agrupación por afiliación partidista dispondrá de 7 minutos para una 

intervención general, en torno a la comparecencia. El orden de las intervenciones será 

en orden creciente del número de integrantes de cada una de estas; Habrá dos rondas 

de preguntas, concediéndose el uso de la voz en orden creciente de integrantes de las 

diversas formas de agrupación por afiliación partidista. Los diputados participantes 

dispondrán de 3 minutos para formular sus preguntas y cuestionamientos. Al término de 

su intervención, el servidor público compareciente dispondrá de 15 minutos para formular 

sus respuestas y comentarios. Concluida la primera ronda, se dará paso a la segunda, 

siguiéndose la misma mecánica; Al final de la intervención del servidor público 

compareciente, en cada ronda de preguntas y respuestas, los diputados que hubieren 

intervenido podrán solicitar la palabra hasta por 2 minutos para realizar consideraciones 

sobre los comentarios y planteamientos recibidos; Si así lo desea el servidor público 

compareciente, contará con 5 minutos adicionales al término de sus respuestas en la 

segunda ronda de preguntas o de las consideraciones de los Diputados a sus 

comentarios y planteamientos, para realizar una reflexión global con relación a su 

comparecencia; El presidente de la Mesa Directiva, de la Diputación Permanente o de la 

Comisión, hará uso de la palabra para expresar un agradecimiento institucional a la 

presencia del Titular de la dependencia de la Administración Pública Estatal. 
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Presidente: Ahora bien, me permito señalar que la presente reunión a la que fue 

convocado, se lleva a cabo con conformidad de lo establecido en el artículo 93 de la 

Constitución Política local, el cual señala que, los Titulares de las dependencias de la 

Administración Pública Estatal podrán ser citados por el Congreso, para que brinden 

información respecto de un asunto concerniente a los ramos de su competencia. 

 

Presidente: En ese tenor, toda vez que ha sido hecho de nuestro conocimiento y de 

quien comparece el procedimiento correspondiente, procederemos a dar inicio a la 

comparecencia, por lo que en primer término les pido ponerse de pie, a efecto de rendir 

la protesta prevista por el artículo 130, numeral 3, inciso a) de la Ley interna de este 

Congreso del Estado. 

 

Presidente: Licenciado Héctor Joel Villegas González, Secretario General de Gobierno 

¿Declara bajo protesta de decir verdad que la información, documentación que 

proporcionará en este informe es verídica, por lo que, en caso de existir falsedad en ella, 

tiene pleno conocimiento que se aplicarán las sanciones administrativas y penas 

establecidas en los ordenamientos respectivos para quienes se conduzcan con falsedad 

ante la autoridad competente? 

 

Licenciado Héctor Joel Villegas González. Si, protesto. 

 

Presidente: Pueden tomar asiento. Antes de continuar le quiero dar la bienvenida al 

Diputado Humberto Armando Prieto Herrera y al Diputado Félix Fernando García Aguiar. 

 

Presidente: Hecho lo anterior, se le cede el uso de la palabra al Licenciado Héctor Joel 

Villegas González, Secretario General de Gobierno, hasta por 20 minutos, para que 

presente el informe relacionado con el motivo de su presencia en el Congreso. 

 

Licenciado Héctor Joel Villegas González. Muchas gracias. Con su venia Presidente. 

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión de Gobernación, diputadas y 

diputados, ciudadanía que sigue esta sesión a través de las plataformas, representantes 

de los medios de comunicación, pueblo de Tamaulipas. Acudo ante este órgano 

legislativo a realizar la Glosa del Primer Informe del Gobernador Dr. Américo Villarreal 

Anaya, en el ámbito de competencia de la Secretaría General de Gobierno a mi cargo. 

Este ciclo de comparecencias no tiene precedente, con este ejercicio de rendición de 

cuentas al acudir al Congreso la totalidad de los titulares del gabinete, se hace patente la 

voluntad del Ejecutivo de transparentar la actuación de todas las áreas de Gobierno. Al 

igual que en las demás dependencias, la entrega-recepción de la Secretaría General, 

estuvo plagada de obstáculos y se caracterizó por la opacidad con que se condujo la 

administración anterior dejando un tiradero, al asumir el cargo, instruí que las 

irregularidades se comunicaran al área jurídica para iniciar el fincamiento de las 
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responsabilidades administrativas o penales procedentes. No somos iguales a los que se 

fueron, el Gobierno del Dr. Américo Villarreal Anaya, es un Gobierno al servicio del 

pueblo, un Gobierno amigo, humanista, respetuoso, eficiente, cercano a la gente que 

escucha y atiende las legítimas demandas del pueblo. En la conducción de las relaciones 

con las instituciones públicas, el Gobernador nos ha instruido a actuar con absoluto 

respeto a la competencia Constitucional y Legal de los Poderes, Municipios y Órganos 

del Estado de Autonomía. A esta soberanía le consta, que a diferencia de cómo fue en la 

administración anterior, en esta no hemos intervenido, ni intervendremos en las 

decisiones que solo le competen a las y los diputados, como es del conocimiento público, 

en las dos legislaturas anteriores fue recurrente la presencia en el Congreso del entonces 

Secretario General de Gobierno, que desde la propia presidencia de la Junta de 

Coordinación Política presionaba a las diputadas y diputados de oposición, incluso a los 

de su propio partido, para forzar su voto en reformas legislativas inconstitucionales, 

imposición de funcionarios a modo del Ejecutivo y ampliación de sus periodos de 

actuación, como el caso del Fiscal carnal y el Auditor superior, lo mismo que para 

autorizar de última hora créditos millonarios y la ilegal protección al Ex Gobernador dentro 

del procedimiento de desafuero, para lo cual no tuvieron empacho en torcer la Ley a base 

de sobornos y amenazas. He sabido que se bajaba en línea recurriendo a la delincuencial 

formula de plata, en sentido literal, o plomo metafóricamente, lo que incluso dio lugar a la 

acuñación en el argot de la anti política del termino “empapelar” a opositores, incidentes 

y a todo aquel que no quisiera someterse a sus designios, el extremo fue cuando tras 

perder la elección de Gobernador, impusieron una serie de ilegales reformas para cubrir 

sus irregularidades blindar su salida y dejar minado el camino de la transición y el ejercicio 

del Gobierno del Dr. Américo Villarreal Anaya. Esos estigmas aún no se borran, por eso 

afirmo que no somos iguales a los que se fueron, en lugar de inmiscuirse en sus asuntos 

que solo les compete a ustedes, este Gobierno está dedicado a servir al pueblo, respeta 

y hace respetar la Ley, no da línea, no impone, no corrompe, no amenaza y no persigue 

a nadie, sostenemos relaciones cordiales con el Poder Judicial, Órganos Autónomos y 

Municipios, basadas en el mutuo respeto y la colaboración sin fobias, ni distingos 

ideológicos, a ciudadanos, grupos, organizaciones, partidos políticos y asociaciones 

civiles y religiosas se les atiende con igualdad y respeto. En materia de seguridad 

coadyuvamos con las dependencias competentes, a través de la Secretaría del Ejecutivo 

del Sistema Estatal de Seguridad Pública, dependencia que recientemente se restituyo 

al Ejecutivo para garantizar el equilibrado ejercicio del poder público y revertir la 

concentración injustificada y excesiva de funciones, que se pretendía dar a la fiscalía, 

pues en la administración anterior el Secretariado, al igual que la Unidad  de Inteligencia 

Financiera y Económica, les fueron transferidos con el perverso propósito de convertirla 

en una Súper Fiscalía, para entorpecer el funcionamiento de este Gobierno. La jactancia 

con la que una oscura figura del pasado desde la cómoda lejanía, se refiere a los 

supuestos logros de su administración en seguridad, se estrella ante los datos duros del 

Secretariado Ejecutivo Nacional, que señalan que en 5 meses de Gobierno se registró 
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una considerable disminución de delitos de alto impacto, en comparación con el mismo 

periodo de la pasada administración, con el Gobierno de la transformación, en febrero de 

este año, Tamaulipas se ubicó entre las 10 entidades con menos delito del fuero común, 

y hoy es el Estado de la frontera norte con los más bajos índices delictivos. El Gobernador 

Dr. Américo Villarreal Anaya, personalmente encabeza los trabajos de la Mesa de 

Seguridad y Construcción de la Paz en Tamaulipas, muy diferente a como fue en el 

pasado en el que hubo ausencia alejamiento y desdén por la Seguridad Pública, con la 

finalidad de que se preste un mejor servicio de transporte público, hemos revisado las 

condiciones físico, mecánicas de las unidades, acreditado a los operadores y diseñado 

nueva rutas, sitios, bases y centrales, en la nueva visión del Tamaulipas humanista y 

solidario, facilitamos el traslado de más de 12 mil personas con discapacidad en unidades 

equipadas que dan servicio al DIF Estatal y a escuelas. Personal calificado ha brindado 

primeros auxilios de vialidad y atención mecánica en carreteras, es obvio que a los que 

se fueron no les interesaba la protección civil, recibimos una coordinación estatal con 

señalamientos de corrupción, por lo que se hicieron las investigaciones y con apego a 

derecho fueron cesados los malos funcionarios, los centros regionales estaban 

desmantelados, con equipos y vehículos obsoletos. Para este Gobierno, la vida y la 

integridad física de las personas y sus bienes es una prioridad, hoy la diferencia es 

notoria, en este período se han prestado un 44% más de servicios y se han revisado un 

25% más de programas internos de protección civil, que en el mismo lapso de las 

administraciones anteriores, además de asegurar el cumplimento de la norma, se 

recaudaron para la Hacienda Pública Estatal más de 5 millones de pesos por concepto 

de derechos, por la importancia de este servicio a la comunidad en noviembre instalamos 

el Consejo Estatal de Protección Civil y se han implementado programas de atención a 

población vulnerable por la temporada invernal, contamos con un programa de control y 

extinción de incendios forestales de capacitación en primeros auxilios y simulacros de 

eventos socio organizativos y emergencias cotidianas. En la pasada administración se 

diseñó el fenómeno de la migración, encontramos un Instituto Tamaulipeco para 

emigrante desvinculado de las instituciones, ineficiente señalado de corrupción y el más 

grave a un sin políticas públicas, estrategias y programas para atender a las personas 

emigrantes, migrantes o repateadas. La nueva modalidad de flujos de migración, 

demanda políticas públicas inmediatas, eficientes y concretas, por lo que hoy el Instituto 

cuenta con 7 oficinas regionales de atención a los flujos migratorios de mexicanos y 

extranjeros, con énfasis en los Tamaulipecos que residen en  Estados Unidos y sus 

familias en niñas, niños y adolescentes migrantes. Hemos implementado acciones 

humanitarias urgentes de atención a los migrantes varados en la frontera, la mayoría en 

situación de calle, hoy mismo permanecen varados alrededor de 7 mil migrantes, para 

dimensionar esta problemática social, alrededor de 50 mil Mexicanos son repatriados 

anualmente por nuestra frontera, de los cuales 6 mil son Tamaulipecos, por lo que 

implementamos un programa de asistencia con albergue, alimentación, atención médica, 

psicológica y jurídica, vestido y transporte. Nos vinculamos al programa “Héroes 
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Paisanos”, para dar seguridad y atención a los casi setecientos mil paisanos que 

ingresan, transitan y retornan por Tamaulipas, a diferencia del pasado, en este Gobierno 

se prioriza la protección integral de los derechos de las niñas, niños y adolescentes y 

promueve las perspectiva de estos segmentos en los programas institucionales, en esta 

área, hemos impulsado la integración de los sistemas municipales, con los que hemos 

coordinado acciones para prevenir el bullying, el abuso infantil, el abuso sexual y el 

trabajo infantil, por otra parte, reinstalamos la mesa estatal para la prevención de 

adicciones, a efectos de coadyuvar en la reducción de consumo de sustancias 

psicoactivas y suicidios de niñas, niños y adolescentes. Dentro del sistema intersectorial 

de protección y gestión integral de derechos de las personas con discapacidad, al concluir 

la anterior administración solo funcionaban estas oficinas en Matamoros y Río Bravo, lo 

que da una idea del desinterés por la situación de estas personas, a partir de marzo 

iniciamos la integración de los sistemas en los demás municipios. En materia de 

Derechos Humanos, en febrero sostuvimos una reunión de trabajo con el subsecretario 

de Derechos Humanos Población y Emigración de la Secretaría de Gobernación, en la 

que se acordó un plazo de un año para subsanar las deficiencias estructurales, 

programáticas y financieras que dejo la anterior administración y elaborar una agenda 

común en materia de derechos humanos y atención a víctimas del delito. En el respeto 

fomento y protección de los Derechos Humanos no hay simulación como en el pasado, 

expresamos nuestra solidaridad, empatía y apoyo con los familiares de las personas 

desaparecidas o no localizadas, respetamos su dolor, impotencia y rabia ante este 

flagelo. En la búsqueda de personas, estamos trabajando para contar con una base de 

datos de ADN efectiva de familiares de personas desaparecidas o no localizadas, en 

octubre gestionamos el acceso al subsidio a entidades federativas, para la conclusión y 

equipamiento de centro de identificación forense en el sur del Estado. También durante 

Octubre iniciamos gestiones para adquirir equipo de búsqueda en vida de manera 

inmediata y búsqueda de restos humanos en campo y en agua, adquirimos una cámara 

de pozo profundo, dos camionetas 4x4, dos caninos de búsqueda, de restos humanos, 

software y otros insumos y se esquipó la central de autopsias. En enero a propuesta de 

Tamaulipas, se realizó la primera jornada regional de búsqueda con las comisiones de 

Coahuila y San Luis Potosí, en las que participaron 25 familias Tamaulipecas. Hemos 

realizado 75 operativos de búsqueda en vida y de restos humanos en colaboración con 

la Comisión Nacional de Búsqueda, las comisiones de Coahuila, Puebla y Guerrero, la 

Secretaría de la Defensa Nacional, la Guardia Nacional, la Secretaría de Seguridad 

Pública y la Fiscalía del Estado. Hemos localizado con vida y en buen estado de salud a 

91 personas y hemos atendido a 24 colectivos de Tamaulipas y Nuevo León. A los 

familiares de personas desaparecidas o no localizadas, les decimos que no están solos, 

que cuentan con el apoyo del Gobernador Doctor Américo Villarreal Anaya en su lucha 

por localizar a sus seres queridos. Solidarios con las víctimas del delito o de violaciones 

a derechos humanos, la comisión de atención a víctimas de este Gobierno ha atendido a 

mil siento sesenta y tres personas en su integración educativa y económica y les brindó 
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atención médica, psicológica, alojamiento, alimentación y medios de traslado. En este 

sensible tema, hemos promovido la mediación como un mecanismo de solución de 

conflictos, toda persona tiene derecho a ser defendida legalmente y el Estado tiene la 

obligación de proporcionarla a quien no cuenta con recursos para contratar una defensa 

particular. Bajo esa premisa, en los primeros tres meses se proporcionó defensa a dos 

mil cuatrocientos cincuenta y un inculpados procesados y sentenciados, que se 

encontraban en estado de indefensión, así mismo se proporcionaron 61 asesorías en 

materia civil, familiar y mercantil, además, se realizan visitas periódicas a los Centros de 

Ejecución de Sanciones, a fin de conocer y dar seguimiento a la situación jurídica y 

peticiones de personas privadas de la libertad, al recibir el instituto registral y catastral, 

se encontraba en el lugar 29 a nivel Nacional en modernización registral y catastral, hoy 

está en el lugar 11 y la meta en el corto plazo es posicionarlo entre los primeros 5. En las 

6 oficinas registrales, se recibió un rezago de casi 12,000 trámites, que a la fecha hemos 

abatido en un 71%. Los municipios contaban con la cartografía obsoleta, para actualizarla 

realizamos trabajos técnicos para generar auto mosaicos y claves catastrales 

actualizadas y, estamos capacitando a personal municipal en el uso del programa y 

recaudación del impuesto predial. Había un déficit en la captura de folios de escrituras y 

claves catastrales, lo que impedía su vinculación. Estamos avanzando con el fin de 

detectar diferencias y duplicidades. De 325 notarios activos, solo 60 se encontraban 

dados de alta en el portal telemático del Instituto, pero sin usarlo, hoy están registrados 

130 de los cuales 70, ya lo utilizan. Tras años de no contar con un sistema de recaudación 

actualizado en los municipios, implementamos un sistema para facilitar trámites y pagos 

en línea. Estamos protegiendo de daños irreparables al Archivo Histórico del Catastro y 

el Registro por las condiciones en que lo dejaron, pues contiene documentos originales 

de los cuales no existe respaldo. Seguiremos trabajando para darle a la población certeza 

jurídica en la propiedad de sus inmuebles. Es público, que en los últimos días de la 

administración anterior, se otorgaron de manera irregular 28 fiat y 38 patentes de 

aspirante a notario. Tras revisar los expedientes, se concluyó que no contaban con la 

documentación, ni constancia de los exámenes de ley. Quienes fungían como Presidente 

del Colegio de Notarios y Director de Asuntos Notariales, manifestaron no haber formado 

parte del cuerpo sinodal en ninguno de los casos. Como consecuencia, a la fecha se han 

nulificado 22 fiat y 38 patentes y se siguen revisando otros otorgamientos en condiciones 

similares. Recibimos 12 denuncias a fiat y 19 a patentes, y solo se promovieron 7 

recursos contra las resoluciones, sin que al momento se haya concedido uno solo, lo que 

confirma la legalidad de las acciones emprendidas. Desde aquí, hago un exhorto a la 

Fiscalía Anticorrupción, para que agilice y judicialice las investigaciones sin demora. En 

este importante servicio, actuaremos con respeto a la ley, sin afectar a inocentes, pero 

con firmeza y determinación contra quienes infringieron la ley. Hemos rehabilitado 18 de 

un total de 35 cajeros expendedores de actas del Registro Civil, con cobertura estratégica 

en el Estado para facilitar la obtención de actas las 24 horas del día. Actuando con 

honestidad y respeto a la ley, en el Registro Civil se han incrementado considerablemente 
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los ingresos para la Hacienda Pública en comparación con la recaudación de la 

administración anterior. El Registro Civil, institución fundamental de la vida pública de 

México, está y seguirá estando en Tamaulipas al servicio del pueblo. El Gobernador nos 

ha instruido a trabajar en la construcción de una agenda legislativa, que recoja las más 

sentidas aspiraciones del pueblo y el espíritu democrático y humanista del gobierno de la 

transformación; para así, promover leyes modernas, más justas y que tengan un impacto 

social positivo en materia de movilidad y seguridad vial, seguridad pública, derechos 

humanos, procuración e impartición de justicia, prevención y combate a la corrupción, 

salud, educación, agua y medio ambiente. Se encuentra en proceso de diseño y 

conformación, el sistema digital para consulta de información relevante de la actividad 

legislativa, que estará disponible para toda la sociedad. Diputadas y Diputados, les 

agradezco su atención y me reitero a su apreciable disposición, para escuchar sus 

posicionamientos y preguntas, muchas gracias. 

 

Presidente: Gracias secretario, prosiguiendo con la comparecencia se abre la fase de 

intervenciones, en la cual los representantes de los partidos políticos podrán fijar su 

posicionamiento de hasta 7 minutos. En tal virtud, participa en primer término el Diputado 

Gustavo Adolfo Cárdenas Gutiérrez del Partido Movimiento Ciudadano. 

 

Diputado Gustavo Adolfo Cárdenas Gutiérrez. Señor secretario, primeramente quiero 

felicitarlo por su exposición, cuando se antepone a los intereses personales ante los 

intereses generales, es cuando suceden este tipo de acciones, yo lo felicito porque fue 

muy preciso, muy puntual en cada una de sus afirmaciones, y no tengo ni la menor duda, 

pero parece ser que algunos compañeros están todavía pensando que no podemos decir 

lo que hicieron mal, se enojan, se molestan y es la verdad es que tenemos un problema 

gravísimo de gobernabilidad en la que tuvimos y el abandono en el que se encontró el 

Estado, era imposible hablar con el Gobernador antes, porque estaba con una, blindado 

con más de 40, 50 guaruras, esa es la realidad, un Gobierno cercano es el que da 

resultados y en Movimiento Ciudadano estamos bien atentos a la forma como va ser 

Gobierno el actual, el actual que ustedes encabezan. Compañeros Diputados, en 

representación de Movimiento Ciudadano de esta Legislatura 65, hago uso de la voz para 

agradecer al Licenciado Héctor Joel Villegas González su asistencia a este llamado, para 

rendir informes sobre las acciones y resultados obtenidos en el ejercicio de la función 

pública que desempeña. Mantener la gobernabilidad del Estado a través de la conducción 

de la política interior, es de las principales funciones que tiene la secretaría a su cargo, 

es un marco de corresponsabilidad y respeto entre las diversas actores gubernamentales 

y sociales, lo cual se encuentra en vinculación directa con el desarrollo y la estabilidad 

social jurídica de nuestra entidad. En razón de lo anterior, vemos con agrado el trabajo y 

empeño que la dependencia a su cargo a realizado durante su responsabilidad pública, 

dando cuenta sobre el panorama de las estrategias y políticas encaminadas a la 

protección integral de los derechos humanos de la población tamaulipeca, priorizando la 
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atención a grupos de situación de vulnerabilidad, por ello, reciba el más amplio 

reconocimiento y tenga la seguridad que desde Movimiento Ciudadano, vamos a 

coadyuvar con la construcción del Estado que todos merecemos. En ese sentido, lo invito 

a continuar por ese buen camino a fin de seguir exponiendo a las necesidades y 

exigencias que como sociedad nos apremian, reiterando el apoyo desde este Poder 

Legislativo con la seguridad de que seguiremos impulsando toda reforma que permita 

seguir trascendiendo a horizontes en favor y en beneficio de los tamaulipecos. Es cuanto. 

 

Presidente: Gracias Diputado. En segundo término, participa el Diputado Félix Fernando 

García Aguiar del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 

 

Diputado Félix Fernando García Aguiar. Muchas gracias Presidente, por el uso de la 

voz, compañeras Diputadas, Diputados, medios de comunicación que nos acompañan 

en esta tarde, gracias, Secretario General de Gobierno Héctor Joel Villegas González, 

bienvenido a este Congreso del Estado, créame que aquí al igual que todos es usted 

bienvenido y esta es desde luego la casa de todos, de todos los ciudadanos, para 

nosotros como Diputados y Diputadas del Grupo Parlamentario Acción Nacional este tipo 

de acciones son muy importantes para escuchar de viva voz y que no se genere 

únicamente este tipo de ejercicios por generar ataques, denostaciones del pasado, yo 

creo que siempre hay, algo que podamos nosotros retomar, lo dije al inicio de este 

Gobierno, cuando me preguntaron si podía yo señalar o desde cuando podía yo criticar 

un Gobierno, pues desde el primer día de Gobierno, definitivamente lo que sucede se da 

en circunstancias distintas, en momentos distintos, las leyes y los tiempos son 

cambiantes y quienes hoy desempeñamos esta honrosa labor, esta función, pues bueno 

nos tocó coincidir en el camino y créame que en ese sentido nosotros no le vamos a 

mentir, nosotros tenemos otra información, desde luego siempre lo hemos dicho también 

abiertamente, siempre habrá algo que mejorar, pero siempre el interés principal de 

nuestro Partido Acción Nacional es la integridad de la persona, la dignidad, yo creo que 

eso es lo que todas y todos coincidimos claro que tenemos diferencias, nosotros tenemos 

quizás una visión distinta de país, nosotros hemos visto en los últimos cinco años ya de 

un Gobierno Federal, pues desafortunadamente datos que no nos, no nos alientan y lo 

hemos dicho abiertamente, materia de seguridad pues es uno de los, de los detonantes 

del desarrollo, de la confianza, del turismo y en eso estamos todos enfocados, yo creo 

que ahí trabajando en equipo y como se dijo hace un momento, que quizás hubiese 

líneas, yo creo que ahí hay una confusión, en nuestro Grupo Parlamentario no existen 

líneas, no existen ordenes, simplemente que con la visión de Estado que nosotros 

pudimos demostrar, desde luego un Gobierno de los últimos seis años emanada de 

Acción nacional, donde hubo resultados, claro que hubo resultados están a la vista de 

todos, claro que tenemos que respaldar lo que de alguna manera funcionó, y bueno, si la 

visión de Estado es distinta, yo creo que el resultado que buscamos pues es el mismo, la 

paz, la gobernabilidad y esta secretaría tan importante que usted encabeza, pues desde 



SECRETARÍA GENERAL  
UNIDAD DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 

DEPARTAMENTO DEL REGISTRO PARLAMENTARIO Y DIARIO DE LOS DEBATES 

 

 

10 
 

 

 

 

luego, parte y fija los rumbos, pues de todas las áreas, es quien se encarga de la política, 

precisamente del Ejecutivo para que todo funcione y que la comunicación que debe 

permear pues no se rompa, y créame que en ese sentido nosotros estamos conscientes, 

de que quizás la dinámica de la Legislatura de Gobierno son diferentes, pero yo estoy 

seguro y convencido que finalmente nos une el bienestar y el amor por Tamaulipas y 

nuestra gente, nos hubiera gustado acompañarle en la entrega del Plan de Gobierno, que 

hace pues unos días se llevó a cabo en este Congreso, desafortunadamente fuimos 

informados, minutos antes de su llegada y bueno no nos permitió por cuestión de agenda 

por la distancia de cada uno de nuestros distritos, nos hubiera gustado estar en dicho 

evento, yo creo que ahí podemos mejorar en la logística, los protocolos que tiene que ver 

con el manejo del congreso y bueno finalmente, estamos trabajando y decirle que, como 

lo dije hace un momento, la gobernabilidad que vaya más allá de un debate, que vayamos 

convencidos de que esto es meramente posicionamientos de grupo, pero finalmente lo 

que buscamos es que el rumbo de la seguridad, del desarrollo económico, de la salud 

que es lo que finalmente nuestros representados demandan en territorio, que tengan esa 

paz y esa tranquilidad para trasladarse pues con bien, a cada uno de sus destinos, que 

podemos generar esa platica constante y no solamente en este ejercicio que la verdad 

celebramos que se den, y bueno, finalmente que no se rompa esa comunicación, porque 

todos quienes estamos ahorita nos necesitamos, yo creo que Tamaulipas nos necesita a 

todos trabajando en el mismo camino, pero sí tenemos que señalar lo que alguna manera 

vemos que no da resultados, y esperemos que los próximos meses, porque queremos 

que a Tamaulipas le vaya bien, todo lo que ha sucedido porque ha habido una serie de 

situaciones lamentables, como bien se dijo, que sean investigadas, que sean analizadas 

y eso es lo que de alguna manera, siempre vamos a respaldar, cuente con el Grupo 

Parlamentario de Acción Nacional, para dirigir los trabajos de este estado tan importante 

y que bueno finalmente no sea tampoco ninguna excusa de que, Acción Nacional está 

en contra del Gobernador, gracias, es cuanto.  

 

Presidente: Muchas gracias Diputado, finalmente participa el de la voz, del Grupo 

Parlamentario del Partido MORENA. 

 

Diputado Eliphaleth Gómez Lozano. Con el permiso de la comisión, Diputadas y 

diputados que nos acompañan, medios de comunicación y público en general, tenemos 

que conocer lo que se hizo en el pasado, para no equivocarnos en el presente y no tener 

esos mismos resultados en el futuro, damos la más cordial bienvenida al Secretario 

General de Gobierno del Estado, Licenciado Héctor Joel Villegas González y le 

agradecemos su atención al llamado de este ejercicio de transparencia, lo que sin duda 

alguna reforzar, reforzará el compromiso de un sistema de gobierno más cercano y de 

mejores resultados, nunca más la Secretaría General de Gobierno de ser un medio de 

represión, revanchismo, sometimiento y comparsa de una sola persona, si no 

cohesionador de los retos que tiene cada ente público al servicio de pueblo de 
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Tamaulipas, Tamaulipas está atravesando un profundo proceso transformador de la 

política interna del Estado, una política que usted tiene a bien abanderar, gracias a la 

confianza que le ha otorgado el pueblo Tamaulipeco, a través de Gobernador Américo 

Villarreal Anaya, es digno de reconocer que este proceso de cambio no es una tarea 

sencilla, y apresar de las dificultades que encontró en el seno organizacional del aparato 

administrativo, se comienza a ver los resultados que reflejan que la transformación está 

en marcha, de manera particular, he seguido de cerca y con mucha atención su trabajo 

al frente de esta dependencia y ¿sabe una cosa? Ha habido modificaciones en la manera 

de gestionar las instituciones y eso señor Secretario, no sería posible sin la visión 

humanista de un hombre como usted, que busca un constante diálogo y entendimiento 

con todos los sectores sociales, hoy podemos decir que este gobierno de la 4T, tiene 

claro el rumbo y el camino a seguir y ese camino los va llevar a cumplirle a la gente a no 

fallarle y a poner primero en toda la historia de Tamaulipas a los pobres y a los grupos 

más desfavorecidos, aquí vamos a seguir firmes en nuestra encomienda, ya que el grupo 

parlamentario de MORENA, está puesto y dispuesto a seguir impulsando el desarrollo de 

los más necesitados y a mejorar las áreas de oportunidad en beneficio de Tamaulipas. 

Esto apenas empieza, falta aún más de 5 años de este gobierno humanista, pero tenemos 

la plena certeza que no se va a desvariar de su premisa que el dialogo, el entendimiento 

y los concesos serán su guía para consolidar esta nueva política estatal, que favorezca 

el crecimiento, desarrollo y transformación de Tamaulipas, a pesar del corto periodo en 

funciones, vemos con agrado la serie de actos y políticas publicas desplegadas por la 

dependencia a su cargo, siempre en apego al sentido humanista y solidario que 

caracteriza a la administración pública actual, debiendo continuar así, para ir dejando en 

el olvido el magro sexenio de la simulación y las complicidades. Somos conscientes de 

los problemas e implicaciones que dejó el gobierno estatal anterior, sin embargo, estamos 

convencidos de que con la suma de esfuerzos y dedicación lograremos fortalecer y 

contribuir a la transformación de Tamaulipas y a eso se debe abonar la política interna 

que usted encabeza. Finalmente, tenemos la confianza que la Secretaría General con la 

conducción con las demás dependencias que integran al actual gobierno, con una sola 

visión impulsarán acciones que lleven a edificar un Tamaulipas digno y humano, para que 

tengan certeza de que nuestro Grupo Parlamentario siempre será un aliado en todas 

aquellas propuestas, que redunden en el beneficio de la sociedad tamaulipeca. Es cuanto 

y gracias. 

 

Presidente: En ese tenor se abre la primera fase de preguntas, recordándoles a los 

diputados y diputadas que disponen de 3 minutos para formular sus cuestionamientos. 

En primer término, participa el Diputado Gustavo Adolfo Cárdenas Gutiérrez, Diputado 

del Partido Movimiento Ciudadano.  

 

Diputado Gustavo Adolfo Cárdenas Gutiérrez. Señor Secretario. En el tema de 

migración por ser frontera, vimos una experiencia, tuvimos en México una experiencia 
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que alarmó a todo México en el caso de Ciudad Juárez ¿Qué es lo que está haciendo su 

gobierno actualmente en tema migratorio? Pa’ que no vaya a pasar una situación de este 

tipo, ya que contamos con cerca de más de 22 puentes internacionales, mucha gente 

llega por diferentes medios y ¿Cuáles son las políticas y de qué manera están cuidando 

los derechos humanos? y que no vaya a suceder un tipo de acciones que afecten o 

atenten contra la vida de los migrantes. Es cuanto. 

 

Presidente: Ahora bien, se le cede el uso de la palabra al Diputado Luis René Cantú 

Galván del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional. 

 

Diputado Luis René Cantú Galván. Muchas gracias Presidente. Secretario Héctor Joel 

Villegas González, bienvenido. 

 

Licenciado Héctor Joel Villegas González. Gracias Diputado. 

 

Diputado Luis René Cantú Galván. Secretario, una de las principales exigencias de 

Tamaulipas es mejorar la distribución de los impuestos que pagamos y las participaciones 

que recibimos, Tamaulipas aporta mucho y recibe muy poco, y en Tamaulipas tenemos 

necesidades. La pregunta concreta es ¿Cuál es el proyecto, propuesta del gobierno para 

concretar en la CONAGO y con la federación, para un cambio en el convenio de 

coordinación fiscal para tener un trato fiscal más justo por parte de la federación? y 

Secretario, una pregunta también muy puntual, el nepotismo en el gabinete, la Contralora 

no quiso pronunciarse, usó su derecho a guardar silencio, es válido ¿Es ético que el 

Gobernador del Estado nombre a su hijo como representante personal el eventos 

oficiales? a pesar de que no es servidor público, pero si es consejero nacional de 

MORENA ¿Cuál es el significado del humanismo mexicano con relación al nepotismo, 

Secretario? y por otra parte, sus subsecretarios ¿Es legal y es ético que desde Palacio 

de Gobierno, en horario laboral, atiendan asuntos de índole partidista? habida cuenta que 

diversos servidores públicos tienen cargos directivos en el Partido Político de MORENA. 

La alcaldía de Rio Bravo, en manos de su primo y otros secretarios, a pesar de que el 

pueblo de Río Bravo eligió un alcalde suplente, Secretario. Y si me queda claro 

Secretario, que probablemente no podremos ser iguales, pero hoy nos une el poder sacar 

adelante a Tamaulipas. Por eso le quiero hacer una pregunta, dado que en diversos 

medios de comunicación se le ha señalado que tener una investigación en el caso de 

Carmona, en el cual fue señalado que le dieron recursos de procedencia ilícita y apoyo 

cuando usted fue alcalde, por parte de un mismo compañero alcalde de la Ciudad de 

Reynosa del mismo partido de usted. ¿Cree que está equivocado? no lo creo en ese 

sentido. Y porqué a usted con todo lo que hoy señala, que le faltó a la Secretaría de 

Gobierno de la administración pasada, le tocó ser alcalde en esa misma administración 

pasada y al menos yo… 
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Presidente: Diputado se le acabaron los minutos. 

 

Diputado Luis René Cantú Galván. Yo no lo vi señalando algo indebido o 

denunciándolo. Es mi participación, muchas gracias Presidente y muchas gracias 

Secretario. 

 

Presidente: En tercer término, se le cede el uso de la palabra a la Diputada Magaly 

Deandar Robinson del Grupo Parlamentario del Partido MORENA. 

 

Diputado Guillermina Magaly Deandar Robinson. Muy buenas tardes a todos 

compañeros, diputadas y diputados, me da mucho gusto saludarlos, saludo también a los 

medios de comunicación y a todos aquellos que nos siguen por medio de las redes 

sociales. Secretario, sea usted bienvenido a esta casa del pueblo, al igual que todo su 

equipo de trabajo. Me congratula Secretario, que su informe sea el de un verdadero 

Secretario, enfocado en trabajar por este estado y no como el trabajo que se realizó en 

el pasado, en donde todo era simular y vender un mundo de fantasía, en el que solo se 

buscaba una candidatura. Me da mucho gusto, que su Secretaría dejó de ser un 

instrumento político, para convertirse en un área dedicada a servir al pueblo de 

Tamaulipas con mucha sensibilidad, muchas gracias Secretario. Y bueno, yo quiero 

hacerle unas preguntas y la primera es, una de sus funciones es llevar la política interna 

del gobierno del estado ¿En qué ha cambiado? ¿Hay una nueva forma de hacer política 

en la administración pública? ¿En que se basa o bajo que principios está llevando a cabo 

su gestión?; Sabemos también, que el Secretariado Ejecutivo de Sistema Estatal de 

Seguridad Pública es un órgano desconcentrado de la Secretaría General de Gobierno, 

pero que la oposición en junio del año pasado, en este mismo Congreso con una mayoría 

artificial, votó a favor de que pasara a formar parte de la Fiscalía General ¿Qué beneficios 

tiene Tamaulipas de que este órgano haya regresado a ser parte de su estructura 

orgánica y con esto, que es lo que se mejora en materia de seguridad pública? Por último, 

Secretario, en su posicionamiento señaló que el tema de protección civil fue una 

preocupación, ya que se encontraron con un área desmantelada ¿Qué pasó con todo el 

equipo, se hicieron las denuncias correspondientes y a cuánto asciende el monto del 

mobiliario y herramientas de trabajo faltantes y qué se ha hecho para restablecer estas 

condiciones Secretario? Muchísimas gracias. Es cuanto Presidente. 

 

Presidente: Muchas gracias. Procederemos a escuchar las respuestas del Secretario, 

por lo que hago de su conocimiento que tiene hasta 15 minutos para dar contestación a 

los cuestionamientos antes formulados. 

 

Licenciado Héctor Joel Villegas González. Pues muy bien. Nuevamente muchas 

gracias por permitirnos estar aquí, en la casa del pueblo, en este Palacio Legislativo. Y 

atendiendo la pregunta del Diputado Gustavo Cárdenas, pues como es bien sabido por 
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todos, lamentablemente en Chihuahua, pues se presentó un suceso que no queremos 

pues que pase en ningún lugar del mundo, al final del día todos somos seres humanos y 

como bien lo decían todos necesitamos de todos. Hoy por hoy, en Tamaulipas de acuerdo 

a las políticas públicas que encabeza el Doctor Américo Villarreal Anaya y en este caso 

un servidor en la Secretaría General de Gobierno, hemos estamos trabajando muy de la 

mano, desde las Mesas de Construcción de Coordinación para la Paz, en donde todos 

los días está el Instituto Nacional de Migración junto con nosotros. Nosotros hicimos 

partícipes al área de Protección Civil, esas mesas realmente no se llevaban a cabo como 

hoy lo hacemos, y se toman decisiones todos los días en las mañanas, precisamente 

para lograr lo que hace un momento decía el Diputado Félix, que es el bienestar social, 

que es lo que todos queremos en este Estado. Desde ahí, con los hechos lamentables 

que se suscitaron en Chihuahua, se envió por parte del Gobierno del Estado por 

indicaciones del Gobernador, el área de Protección Civil a revisar todas y cada una de 

las instalaciones que tenemos en este Estado. Como bien lo sabemos, el movimiento 

migrante en el Estado de Tamaulipas permea de una manera mayoritaria en tres 

municipios: Laredo, Reynosa y Matamoros. Hoy por hoy, a pesar de estas estaciones 

migratorias, también aquí en el centro y en el sur, Protección Civil fue a dar un recorrido 

con el Instituto Nacional de Migración, además del Instituto Tamaulipeco para el Migrante, 

que también es parte de la Secretaría General de Gobierno, precisamente para buscar la 

manera de que los hermanos extranjeros que llegan a este Estado puedan estar en las 

mejores condiciones. Aunado a todo esto, hacemos un programa integral con las demás 

Secretarías, con los DIF para que todos ellos estén en mejores condiciones. Aquí el 

Instituto Nacional de Migración, que es el que le toca en su momento tener la carga de la 

problemática migratoria del país y nosotros coadyuvamos con ellos, hace una diferencia 

a algunos Estados, ellos tienen ahí en sus estaciones migratorias algo que le denominan 

protección federal, allá hay personas capacitadas en el caso de Tamaulipas, además que 

para poder contener cualquier tipo de situaciones, ante la preocupación del ciudadano 

gobernador por lo que pasó en Ciudad Juárez, hemos estado en estos momentos más al 

pendiente, desde un inicio pero ahorita pusimos más atención. El día de ayer y el día de 

hoy a Matamoros como ustedes bien los saben, hay un flujo de migrantes que se está 

dando mayor en el área de Matamoros, se está considerando en estos momentos un 

albergue que puede llegar a tener una capacidad de 2,000 personas. Hoy trabajamos los 

tres órdenes de gobierno alineados, sin importar los colores, los partidos políticos, creo 

que eso ha sido muy claro en este nuevo gobierno, donde para nosotros lo primero es 

estar a favor de las y los tamaulipecos. Aquí el Diputado Luis René, comentaba acerca 

pues de la distribución de impuestos que se debe de hacer de acuerdo a una Ley de 

Coordinación Fiscal que, en el Gobierno anterior, si no mal recuerdo, por ahí estuvieron 

tratando una alianza federalista que se llevó a cabo para tratar de modificar esta ley, para 

que Tamaulipas pudiera tener más recursos de acuerdo a lo que aportaba, pues yo, 

nosotros lo decíamos en la Cd. de México, a mí me tocó estar en un lapso de tiempo 

como Diputado Federal y esa Ley de Coordinación Fiscal también fue avalada por los 
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mismos compañeros diputados federales, en su momento, que también estaban de las 

diferentes bancadas, incluyendo Acción Nacional en aquel tiempo, cuando se hizo esa 

modificación y quedó de esta manera, esto como bien lo sabemos los gobiernos, al final 

del día son como una familia ¿no? Tú puedes tener 5 hijos y tus ingresos a lo mejor 2 de 

ellos están en mejores condiciones y 3 de ellos pues no están en la misma situación, 

pues cuando tú llegas a tu casa juntas a los 5 hijos y ves la manera, si realmente hay 

unidad que es la que hablaba ahorita el Diputado, y es lo que estamos pregonando todos 

aquí, que queremos que a Tamaulipas le vaya bien. Pues vamos ayudar a los que están 

también más necesitados, eso es lo que sucede en una Ley de Coordinación Fiscal, que 

por eso hasta este momento se sigue aplicando de la misma forma, pero también hay 

maneras de que todos nosotros como tamaulipecos y tamaulipecas podamos hacer que 

a nuestro Estado le vaya mejor, hoy por hoy, hay la realidad, infinidad de empresarios 

nacionales y extranjeros que están por próximos días y meses a empezar hacer grandes 

inversiones en diferentes latitudes del Estado de Tamaulipas. También me comentabas 

por aquí acerca de que Américo Villarreal Santiago ¿sí? el hijo del Ciudadano Gobernador 

el Dr. Américo Villarreal Anaya, que lo envía en su representación a algún evento público, 

el Gobernador el Dr. Américo Villarreal Anaya ha sido muy claro, y yo creo que todos aquí 

lo sabemos, siempre ha sido muy respetuoso, ha dado un claro ejemplo de autonomía a 

todos los Órganos y no es el caso en los Partidos Políticos, el en ningún momento toma, 

ni ha llegado a tomar una decisión para poder enviar o decidir que alguna persona pueda 

ir a sustituirlo en su representación y  menos si no tiene un cargo público en el Gobierno 

del Estado. Además, también me preguntabas por aquí, que digo ya es otro tema que, 

bueno todos, son cosas que no son del informe de la glosa, que es a lo que nos atañe y 

venimos, pero con mucho gusto, el Municipio de Río Bravo en el cual ese gran pueblo, 

hace un poco más de un año casi ya un año y medio dos años, nos eligió para 

representarlo, nosotros estuvimos haciendo nuestras funciones hasta el día 5 de 

septiembre, el día 5 de septiembre un servidor solicitó su licencia, como bien lo saben, 

esos puestos pues no son irrenunciables, sigo siendo alcalde con licencia con ahora 

funciones de Secretario General de Gobierno, yo siempre lo digo y lo reitero, soy un 

hombre que respeta la soberanía y la autonomía, el caso de Río Bravo, es un Municipio 

autónomo y tan es así que lo pueden constatar con los 43, con los otros 42 alcaldes o 

alcaldesas que les, en todo momento del señor Gobernador es darle su lugar, creo que 

desde que nos tocó venir a participar en este proyecto, en donde bien lo decía aquí el 

Diputado Eliphaleth, que el pueblo de Tamaulipas nos había dado la oportunidad de venir 

a compartir ante la invitación del Dr. Américo Villarreal Anaya en este honroso cargo, el 

cual yo agradezco esa distinción, la verdad es que nosotros seguimos respetando y las 

decisiones que se toman o se llegan a tomar en el municipio, yo espero que en todo 

momento sea para que le vaya mejora las y los Rio Bravenses. Y en el tema que también 

culminabas diciéndome que una investigación, en el caso Carmona, que yo te puedo 

decir que no hemos recibido ningún recurso, que sé de antemano que al parecer hay 

carpetas abiertas desde el año pasado, por eso creo que yo también fui muy enfático en 
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el posicionamiento, donde lamentablemente creemos y vemos que la manera de buscar 

en un momento dado, lograr llegar a culminar en algún triunfo electoral, pudiera ser con 

la cocción de este tipo de acciones, por eso yo lo digo y lo reitero que no somos iguales, 

nosotros hoy tenemos 6 meses, o un poquito más trabajando en esta nueva 

administración, lo reitero, respetamos, somos respetuosos de la, ahora sí que de la 

separación de los poderes ¿verdad? y también en este caso púes nosotros hicimos 

realmente nos tocó hacer una campaña muy austera, el proyecto en el cual me tocó iniciar 

hace pocos años es el mismo en el que está el Dr. Américo Villarreal Anaya y por su 

puesto el Presidente de la República el Lic. Andrés Manuel López Obrador, está basado 

básicamente, perdón por la redundancia, en la revolución de conciencias, eso es lo que 

ha permeado, eso es lo que ha permeado para que en un corto lapso del 2018 a la fecha, 

pues como lo pueden observar tanto en el Estado de Tamaulipas como en nuestro País 

pues ya estamos muy bien posicionados, ¿Por qué? porque el sentimiento que tiene las 

y los mexicanos y en este caso los tamaulipecos, es definitivamente lo que decía aquí 

nuestro presidente de la comisión, están buscando personas que gobiernen del lado del 

pueblo, cercanos al pueblo, pero sobre todo con amor al pueblo y con humanismo, 

además ahorita, Magaly estaba hablando Magaly de, es qué estaba apuntado lo más 

rápido que podía, de la política interna del Gobierno del Estado; bueno pues yo creo que 

en lo que he estado platicando en estos minutos, hemos sido claros como hemos ido 

llevando la política interior del Estado, es una política incluyente de puertas abiertas, así 

como lo comentaba hace un momento el Diputado Félix, también en la Secretaría General 

de Gobierno tiene las puertas abiertas todos y cada uno de ustedes, así como los más 

de 3 millones y medios de Tamaulipecas y Tamaulipecos, es la instrucción que tenemos 

por parte del ciudadano Gobernador, no nada más en la Secretaría General de Gobierno, 

somos un Gobierno en donde ya no, a pesar de que toda la vida se ha dicho o se dice, 

pues que el Secretario General de Gobierno dirige la política interior y luego los demás 

secretario generalmente solamente tenían aseso al Secretario General de Gobierno y 

muy pocas veces al señor Gobernador, pues en esta administración no es así, hoy el 

ciudadano Gobernador a todos nos atiende por igual, entonces pues para mí la realidad 

es que la gobernabilidad del Estado de Tamaulipas se me facilita, la Secretaría General 

de Gobierno tiene hoy la gran oportunidad de poder salir todos los días de la mano de los 

43 Ayuntamientos y de todos y cada uno de los Tamaulipecos y Tamaulipecas, porque 

es lo que nos han expresado en donde hemos estado y por eso les podemos decir que, 

definitivamente pues no trabajamos iguales por eso digo, no somos iguales con todo el 

gobierno que acaba de salir, nosotros escuchamos, la gente llega todos los días a las 

diferentes secretarías, trabajamos de manera transversal para lograr un solo objetivo, 

bienestar social. Y con referente al C-5, pues bien lo decían por aquí que había a lo mejor 

algunos datos que eran otros datos, los datos que nosotros manejábamos que hemos 

tenidos son datos duros del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional, entonces no 

son datos que estemos inventando, haciendo comparativos de esta nueva administración 

con la administración anterior pues, y no nada más dejamos los que nos conviene o no 
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nos convienen, aquí transparentamos todos, ahorita en un momento más los haremos 

ver porque veo que ya está por terminárseme el tiempo, pero de los 18 de 22 indicadores 

analizados presentan un decremento en estos primeros 4 meses de Gobierno 

comparando con los primeros 4 meses del gobierno anterior, las comparaciones pues 

tiene que ser en los mismos tiempos en los mismos momentos. 

 

Presidente: Muchas gracias Secretario. Una vez concluida la fase de preguntas y de 

respuestas, esta presidencia consulta ¿si algún Diputado o Diputada que intervino en 

esta primera ronda desea ser uso de la voz? recordándole que tiene hasta 2 minutos para 

realizar consideraciones sobre los comentario o planteamientos recibidos. Algún otro 

diputado. Tiene el uso de la palabra el Diputado Luis René Cantú Galván. 

 

Diputado Luis René Cantú Galván. Muchas gracias presidente. Secretario, me queda 

claro como dice, que nos somos iguales al menos en lo particular. Me queda claro porque 

bien dice usted y deja muy claro que… 

 

Presidente: Denos un minuto por favor. 

 

Diputado Luis René Cantú Galván. Ha Perdón. 

 

Presidente: Continúe Diputado. 

 

Diputado Luis René Cantú Galván. Muchas gracias presidente. Secretario me queda, 

como le decía, más que claro, que no somos iguales al menos en lo particular, porque 

dice usted que el Gobernador es alguien en el cual se maneja y reconoce la autonomía. 

Me queda claro en cuando dice usted que hoy es un gobierno que escucha, creo que les 

ha faltado escuchar, al menos ustedes entre Secretarios, aquí la Secretaria de Bienestar 

Social dijo que él era, él tenía la facultad de mandar a su representación a quién él 

quisiera el Gobernador, eso fue lo que contestó la Secretaria y usted contesta lo contrario, 

creo que hay una falta de comunicación o a la mejor serán de diferentes grupos en sus 

Secretarías, y bueno, dice que aquí se recibía en línea yo nada más preguntó no sé quién 

da línea, también si usted o el Gobernador, o el Gobernador a usted o usted al 

Gobernador, porque al final de cuentas aquí lo único que hemos visto o queremos ver, 

es que relámete se ha dejado de entender una situación en base a las comparecencias, 

de señalar a lo pasado, si es parte de, pero no propone nada y no han planteado un plan 

de trabajo, si se planteó un plan de trabajo como lo dijo mi compañero Félix, pero más 

allá las secretarias no viene a decir que van a hacer, o que tienen por hacer y ya llevan 

medio año, si estuvo bien de señalar, nadie se enoja porque se señale la administración 

pasada, nadie se enoja porque se compare la administración pasada, pero al final de 

cuentas lo que si vengo a proponer es, secretario, creo que puede tener un poco más de 

congruencia y más disponibilidad, ya que su encargo… 
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Presidente: Se le acabaron los dos minutos Diputado. 

 

Diputado Luis Rene Cantú Galván. …y su secretaría es de suma importancia para este 

Gobierno que le ponga interés a platicar. 

 

Presidente: Gracias. 

 

Diputado Luis Rene Cantú Galván. Con las demás secretarías para que no mientan y 

sobre todo… 

 

Presidente: Es todo Diputado, gracias. 

 

Diputado Luis Rene Cantú Galván. No deje al Gobernador con mal atención ante la 

ciudadanía y ante la gente mintiendo. 

 

Presidente: Gracias, tiene la palabra la Diputada Magaly Deandar. 

 

Diputada Guillermina Magaly Deandar Robinson. Pues, con mucha sorpresa escucho 

aquí a mi compañero, este, Luis Cantú, hablar de línea, cuando todos sabemos que la 

única línea que se recibe son a los Diputados de su mismo partido y la reciben desde 

Dallas, digo, es verdaderamente muy sínico, estar hablando, estar hablando porque 

ustedes sigan protegiendo al emperadorcito “Pancho N.”, ese que sigue huyendo y está 

en Dallas… 

 

Diputado Luis Rene Cantú Galván. Que apoyó a su familia para que fuera alcalde. 

 

Diputada Guillermina Magaly Deandar Robinson. De verdad es el Gobierno más 

decadente que hemos tenido, en donde los vientos de cambio solo, solo llegaron a sus 

ranchos, a sus cuates, a sus amigos ¿o no es cierto Diputado? a los bolsillos, pero bueno, 

mientras el pueblo lo único que recibió fue miseria, fue desgracia, fue pobreza, pero 

bueno, pues vamos a, porque a fin de cuentas el pueblo los ha juzgado y por eso han 

perdido cuatro elecciones, cuatro elecciones, ¿sí o no, Diputado?, 2018, 2019, 2021, 

2023, pero bueno ahora sí. 

 

Diputado Luis Rene Cantú Galván. Puede ubicar a la Diputada en el texto. 

 

Diputada Guillermina Magaly Deandar Robinson. Ahora sí, tenemos un Gobierno 

sensible, un Gobierno honesto, humanista y que ve por lo que menos tiene, muchísimas 

gracias secretario por su presencia aquí, este y es cuanto Presidente. 
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Diputado Luis Rene Cantú Galván. Bueno compareció ella, no pregunto nada 

 

Diputada Guillermina Magaly Deandar Robinson. No les gusta, pobrecitos, se 

molestan mucho cuando hablan de su patrón el emperadorcito. 

 

Presidente: Ahora bien, pasaremos a desahogar la segunda fase de preguntas, 

recordándoles que tienen hasta tres minutos, en tal virtud se le cede el uso de la palabra 

al Diputado Gustavo Adolfo Cárdenas Gutiérrez 

 

Diputado Gustavo Adolfo Cárdenas Gutiérrez. Son dos preguntas cortitas, para no 

hacer tanto ruido, y además ahorita hablaban del despertar de conciencias me recordó a 

Cavazos Lerma, el mano con mano, por un nuevo amanecer, pero bueno. ¿Cuál es el 

estatus señor secretario, de cómo se encuentra la situación referente a la protección de 

la libertad de expresión?, también hacia las personas defensoras de los derechos 

humanos, que nos explique y uno me gustaría preguntar ¿cuál es la estrategia utilizada 

para dar gobernabilidad al Estado?, lo anterior para que las y los tamaulipecos puedan 

vislumbrar la estrategia de gobernabilidad, estabilidad social, política interna y externa. 

Es cuanto. 

 

Presidente: Muchas gracias Diputado. Ahora bien, se le cede el uso de la palabra al 

Diputado Edmundo Marón Manzur del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional. 

 

Diputado Edmundo José marón Manzur. Gracias, bienvenido secretario. Es muy fácil 

criticar pero es muy difícil construir, y he visto a lo largo de las comparecencias que, las 

y los secretarios vienen a echar culpas de los Gobiernos pasados y hablan muy poco o 

casi nulo, de lo que en realidad importa y lo que la gente quiere escuchar, que son sus 

planes de trabajo, que se va a hacer por las y los tamaulipecos y por supuesto que, 

nosotros como Diputados que aprobamos el presupuesto, queremos saber cuáles son 

los planes que cada secretaría tiene para poder saber en qué se utilizará el recurso que 

nosotros vamos asignar año con año. Yo estoy en desacuerdo con algunos de los 

comentarios que se hicieron, porque los datos y los hechos demuestran lo contrario, se 

comenta que no han intervenido en el Congreso y yo he observado a lo largo de las 

distintas sesiones, que nosotros presentamos iniciativas importantes que tienen que ver 

con salud, que tiene que ver con educación, que tienen que ver con seguridad y que se 

exhorta de manera urgente al Gobierno del Estado o a la Secretaría de Gobernación, a 

la Secretaría de Salud, de Seguridad Publica y demás, he observado cómo han votado 

en contra las y los Diputados de nuestro partido contrario, algo que… 

 

Presidente: Enfóquese en las preguntas Diputado por favor, es de preguntas, es de 

preguntas. 
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Diputado Edmundo José Marón Manzur. Sí, pero yo tengo mi tiempo y lo puedo utilizar 

como quiera. 

 

Presidente: Dice aquí de preguntas Diputado. 

 

Diputado Edmundo José Marón Manzur. Entonces… 

 

Presidente: Es de preguntas Diputado, no son posicionamientos ni nada por el estilo, 

son minutos para preguntas. 

 

Diputado Edmundo José Marón Manzur. Bueno, me están quitando tiempo y lo voy a 

tomar, porque no me dejan continuar. 

 

Presidente: Son preguntas, continúe con preguntas, por favor. 

 

Diputado Edmundo José Marón Manzur. Está de acuerdo secretario, gracias. 

 

Presidente: Adelante con preguntas. 

 

Diputado Edmundo José Marón Manzur. El secretario está de acuerdo en que 

participe. Bueno, otro de los temas es que se comenta que no se empapela a los 

opositores, lo hemos observado a nivel nacional como el Presidente de la República a 

cada uno de sus enemigos tiene empapelados, otro de los temas es el tema de la 

seguridad, que se comenta que no se ha avanzado, y yo quiero comentar que el 

Secretariado Ejecutivo del Sistema de Seguridad Pública, nos ha dado distintos datos, 

entre ellos que las carreteras de Tamaulipas se recuperaron, que el secuestro disminuyó 

en un 90%, que el robo es mucho menor en un 50% también, y aunque hay pendientes 

todavía, pasamos de ser el tercer estado más violento en el 2016 al sexto estado más 

seguro en el 2022, estrategias que se deben de continuar implementando en Tamaulipas, 

para que siga siendo un estado seguro y por supuesto esto es reconocido por el Gobierno 

Federal y por el mismo Presidente de la República; ahora, yendo a las preguntas que 

tienen que ver con lo platicado, la primera ¿Qué se hará desde la Secretaría de 

Gobernación para asegurar y blindar la Seguridad en Tamaulipas? la segunda ¿nos 

pudiera garantizar que mejores resultados o iguales que la administración pasada que 

estuvo a cargo del Gobernador Francisco García Cabeza de Vaca? Y por último porque 

me quitaron parte de mi tiempo, quiero comentar algo que tengo una duda muy grande, 

que es el tema del agua, en Tamaulipas tenemos escases de agua y sabemos que hay 

un acuerdo con Nuevo León, en donde lamentablemente nos van a dar mucho menos 

agua de lo que nos corresponde, esto nos lo comentó la Secretaria de Medio Ambiente y 

a mí me gustaría saber desde la Secretaría General, como se va a defender el agua para 

las y los Tamaulipecos, muchas gracias. 
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Presidente: Finalmente, se le concede el uso de la voz al Diputado Javier Villarreal Terán 

del Partido del Grupo Parlamentario de Partido MORENA. 

 

Diputado Javier Villarreal Terán. Gracias, en primer término, quisiera referirme a cómo 

vamos a usar los exhortos, todos, a los puntos de acuerdo, que seamos un equipo en el 

Congreso, que veamos de manera pro positiva, nuestras ideas y nuestros ideales para 

mejorar a Tamaulipas y a nuestra gente, que tenemos y usemos esta fortaleza legislativa 

precisamente, para hacer algo legal, y que Tamaulipas sea mejor, pero lo usemos de 

manera técnica eso sería una fuerte, un pequeño aliento en esto, lo otro pronto, 

entraremos a la etapa de incendios, aquí en Victoria cerca de la ganadera, yendo a 

Monterrey, incidentemente año tras año, se empiezan los incendios ahí, que va a hacer 

el Gobierno del Estado, para emprender y mejorar la capacidad de reacción a estos 

eventos naturales, también, usando algo ya de lo que dijo ya mi compañero Gustavo, en 

lo referente a lo lamentable que sucedió en Chihuahua ¿qué estrategias está 

emprendiendo a favor de respetar los derechos humanos de los migrantes? que buscan 

el sueño americano y usan a Tamaulipas como territorio de paso a su objetivo para lograr 

una mejor vida, y evitar sucesos como sucedió en Camargo en el 2021, que sufrieron 

lamentablemente ciudadanos de Guatemala, una situación gravísima también, el 

periodismo de investigación es una profesión históricamente peligrosa y constantemente 

están expuestos a, en el país, en el mundo, a situaciones y amenazas en su ejercicio a 

su profesión ¿de qué forma el Gobierno Estatal va a garantizar su libre expresión y un 

seguro ejercicio a lo que están emprendiendo, señor secretario? eso es referente a lo que 

traigo yo para usted, al periodismo precisamente. 

 

Presidente: Toda vez que ha concluido la segunda ronda de preguntas, se le cede el 

uso de la palabra al Licenciado Héctor Joel Villegas González, para que dé respuesta a 

los cuestionamientos y recordándole que dispone hasta de 15 minutos, gracias. 

 

Licenciado Héctor Joel Villegas González. Muchas gracias Diputado, bueno digo, 

respondiendo algunos de los cuestionamientos que hacia ahorita también el Diputado 

René, decía que la gran mayoría de los comparecientes que han venido, no estaban 

hablando de las propuestas a futuro, si bien lo sabemos, esto es un informe de glosa, 

para eso está el Plan Estatal de Desarrollo, que la próxima semana va a ser explicado 

por el Ciudadano Gobernador el Doctor Américo Villarreal Anaya, también, con respecto 

a lo que comentábamos hace un momento también del tema, me falto por ahí, creo que 

contestar alguna pregunta en la anterior intervención, acerca también de que comentaban 

que el subsecretario de enlace legislativo, que actuaba en horarios laborales como en 

función partidista, el subsecretario de enlace legislativo, en todo momento, en horarios 

laborales funge como lo indica su nombramiento que se le otorgó a partir del día 1 de 

octubre, cuando alguien de ustedes, detecte una irregularidad, creo que están los 
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órganos correspondientes para que pudieran ir y poner alguna denuncia o queja, para 

que pueda ser sancionado el que cometa alguna irregularidad. Nosotros lo decimos y lo 

decimos alto, nosotros no somos tapadera de nadie, nosotros trabajamos con legalidad 

y respetando a todas y cada una de las autoridades y órganos autónomos. También, 

siguiendo, hace un momento el Diputado Marón nos comentaba el tema de la seguridad, 

creo que hace unas horas terminó la comparecencia del Secretario de Seguridad Pública, 

en el cual dio una amplia explicación de todo lo que se está haciendo y bueno, lo que se 

va hacer también, lo platicaba él. Viene ahora con la nueva estrategia en el plan estatal 

de desarrollo. Nosotros desde este nuevo gobierno una de las mejores herramientas que 

tenemos, la realidad es que, el poder estar en las mañanas todos los días y reunirnos 

todas las autoridades a quienes les compete la seguridad de este estado, nos da la 

percepción para poder tomar las mejores decisiones, para que podamos tener un estado 

en paz y tranquilo. Me preguntabas también hace un momento que, por ahí la Secretaria 

de Medio Ambiente, había hecho algún comentario acerca del tema del trasvase, quiero 

pensar de agua de la Presa del Cuchillo a la Marte R. Gómez de Tamaulipas. Yo creo 

que ustedes pudieron observar, desde el inicio de este gobierno en el mes de octubre, la 

Presa Marte R. Gómez le llega agua de la Presa el Cuchillo de acuerdo, a un acuerdo 

que está establecido desde 1996, en el que dice de qué manera se van a poder utilizar 

las aguas y cuál es la cantidad que le corresponde al Estado de Tamaulipas, hasta este 

momento creo que nuestro Gobernador Constitucional ha sido claro y enfático, en que 

todas y cada una de las acciones que se han tomado siempre y en todo momento es para 

beneficiar a todos las y los tamaulipecos. En el caso del distrito de riego 026, te puedo 

decir, yo también soy agricultor, el distrito de riego 026 pudo cumplir, está cumpliendo 

con su plan de riegos. Pero, sin embargo, nosotros volvemos a reiterar, claro que como 

representantes de Tamaulipas siempre estaremos y estamos en favor de las y los 

tamaulipecos, pero también somos solidarios. Acabamos de escuchar las palabras de 

nuestros compañeros aquí ahorita, del Diputado Félix que decía, oye pues al final del día, 

lo que nos importa es el bienestar social y el bienestar social no solamente son dentro de 

unas fronteras, el bienestar social es generalizado. Y nosotros pudimos este año cumplir 

hacia el Estado de Tamaulipas y también poder ayudar a nuestros hermanos de Nuevo 

León. Además, de esto, creo que el Gobernador ha sido claro con los sobrevuelos que 

se han hecho, precisamente con uno de los aviones que hay en el Estado de Tamaulipas, 

se están utilizando para beneficio de todos y cada uno de los que aquí vivimos y los 

vienen a invertir, en este caso tenemos un avión que se equipó para hacer 9 sobrevuelos 

para poder también buscar la manera de generar lluvia, y que podamos tener mejores 

condiciones y con esto mismo poder también atacar de cierta forma, la parte en la que el 

Diputado Javier Villarreal Terán decía, que también cuáles eran algunas de las acciones 

que se estaban llevando acabo para tratar de disminuir los incendios, hubo tres incendios. 

Estamos en este momento escasos de algunas herramientas tan importantes, tenemos 

un helicóptero que se encuentra en mantenimiento, porque de los helicópteros que había 

en el Estado, pues todos los helicópteros estaban descompuestos. Hoy por hoy, desde 
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el inicio, uno de los primeros helicópteros que se está tratando de echar andar, 

precisamente, es el de Protección Civil, porque es uno de los más importantes para 

poderle dar seguridad y certeza a todos y a cada uno de los tamaulipecos en los lugares 

donde cada uno habitamos o vivimos. También, escuchaba por aquí el tema de los 

periodistas. Por aquí, el Diputado Gustavo Cárdenas hizo una pregunta acerca de, pues 

qué es lo que se está haciendo verdad o qué se va hacer para proteger a los periodistas. 

Nosotros tuvimos una reunión con el Subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, 

y dentro del convenio de colaboración que ahora sí hay esa cercanía, porque manifestado 

por él directamente, los 4 años anteriores del Gobierno Federal, no habían tenido esa 

sinergia con el Gobierno del Estado para poder tener una mayor fuerza y, poder alcanzar 

a darle protección a todos y a cada uno de las periodistas y periodistas de nuestro Estado. 

Lo hemos dicho, todas las Secretarías tienen las puertas abiertas, hoy hay libertad de 

expresión, yo creo que ustedes no me van a dejar mentir, hay infinidad de medios que, 

hasta un servidor, pues en diferentes ocasiones sacan notas para denostar el trabajo que 

nosotros hacemos, el trabajo del Ciudadano Gobernador, pero los hechos son los que 

hablan ¿sí? Y eso es lo que hacemos, por eso hoy vemos con mucha alegría que la 

percepción que existe por parte de la ciudadanía real, la percepción real, es que en estos, 

en este primer semestre de este nuevo Gobierno ellos tienen la posibilidad de llegar y 

alcanzar y estar con el Ciudadano Gobernador, con cualquiera de los Secretarios o con 

cualquier funcionario público estatal, en cualquier momento, nosotros velamos por los 

intereses de los más de 3 millones y medio, claro, incluyendo a los periodistas, y estamos 

trabajando de la mano del Gobierno Federal para implementar este mecanismo de 

defensa, precisamente para que ellos puedan expresar lo que ellos consideren, entonces 

nosotros seguiremos trabajando de la mano con el Gobierno Federal y con los 43 

Ayuntamientos, como lo hemos hecho hasta hoy y lo haremos hasta, en el caso del 

Gobernador, hasta el día que culmine su mandato y en el caso de un servidor, hasta que 

nos toque estar en la Secretaría General de Gobierno en este honorable puesto, que el 

pueblo de Tamaulipas y el señor Gobernador nos ha designado a bien tener, con este 

gran equipo de trabajo que tenemos aquí, más las demás que se encuentran hoy en las 

diferentes oficinas, precisamente haciendo lo correspondiente para poder lograr paz y 

bienestar social a este Estado, que tanto lo necesita. ¿Alguna otra pregunta? A ver. Pues 

yo la realidad es que, los invito y los conmino a que realmente veamos a un Tamaulipas 

como un todo, sin tintes políticos, sabemos que hay tiempos de campañas electorales y 

nosotros respetuosos, hace apenas unos 2 meses en el mes de febrero hubo una 

elección extraordinaria que se llevó a cabo, y ustedes bien lo saben, que el Gobierno del 

Estado en ningún momento, en ningún momento tuvo alguna intervención, en ninguno de 

los 43 Municipios del Estado de Tamaulipas, lo digo y lo vuelvo a reiterar, somos un grupo 

que hoy estamos al servicio del pueblo, que respetamos la autonomía de los poderes y 

que todo, toda acción que se lleva a cabo por parte del Doctor Américo Villarreal Anaya, 

y por cada uno de los secretarios que somos parte de esta gabinete y gabinete ampliado 
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y los demás funcionarios públicos, siempre irán encaminados para el bienestar y la 

justicia social del pueblo de Tamaulipas muchas gracias. 

 

Presidente: Muchas gracias secretario. Se consulta si ¿algún Diputado o Diputada que 

haya intervenido en esta segunda ronda de preguntas, desea realizar consideraciones 

sobre los comentarios o planteamientos recibidos?, precisando que si es su deseo 

participar tendrá hasta 2 minutos. Tiene el uso de la palabra el Diputado Edmundo José 

Marón Manzur. 

 

Diputado Edmundo José Marón Manzur. Muchas gracias. En el Gobierno anterior a 

cargo de Francisco García Cabeza de Vaca, hubo muchas cosas positivas para el Estado 

de Tamaulipas, cosas que beneficiaron a la población a la ciudadanía y que beneficiaron 

la entidad, temas como seguridad, como inversión extranjera, como desarrollo económico 

y turismo, en donde hubo records en distintos temas, que sin duda nos dan orgullo, y es 

ahí en donde yo quiero hacerle una pregunta al Secretario, energía también por supuesto, 

¿Se respetarán todos aquellos programas, proyectos y cosas que se hicieron bien en la 

administración pasada? Y pudiéramos dejar como un compromiso, y es una pregunta por 

supuesto, que es muy parecida a la anterior, que lo bueno que se hizo que se quede, que 

lo que se pueda mejorar se mejore y que por supuesto lo que se tenga que eliminar se 

elimine, pero que esto sea siempre en beneficio de la población, independientemente de 

los partidos, si fueron de la administración anterior o de un antes, o de una más atrás, 

esto con la idea de todo lo que se ha hecho bueno por Tamaulipas, siga teniendo un buen 

curso y que nos abone a la ciudadanía y nos abone a la población de nuestro Estado. 

Muchas gracias. 

 

Presidente: Gracias Diputado. Tiene el uso de la palabra el Diputado Javier Villarreal 

Terán. 

 

Diputado Javier Villarreal Terán. Aquí tenemos hoy un Gobierno que emana esperanza, 

tenemos un Gobierno con Américo Villarreal lleno de humanismo y esto que vienes a 

hacer Secretario, con junto con el resto del gabinete, nos da una óptica de la dirección 

de mejoría que vamos a tener para Tamaulipas, nos da aliento que en la población de los 

más bajos recursos y la certeza jurídica y legal que también tiene el empresariado para 

invertir, ven un nuevo horizonte para Tamaulipas, eso es esperanzador y vemos un 

Estado con una nueva energía. En hora buena. 

 

Presidente: Gracias Diputado. Continuando con la comparecencia y agotar las 

intervenciones, se le concede el uso de la palabra al Licenciado Héctor Joel Villegas 

González, para que si así lo desea realice una reflexión global con relación a la 

comparecencia, disponiendo hasta de cinco minutos, para tal efecto tiene usted el uso de 

la palabra ciudadano secretario. 
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Licenciado Héctor Joel Villegas González. Diputadas y diputados integrantes de la 

Comisión de Gobernación, Diputadas y Diputados, ciudadanía que sigue esta sesión, 

representantes de los medios, tamaulipecas, tamaulipecos. Agradezco la atención 

brindada a esta comparecencia, sus posicionamientos y preguntas. En el Gobierno del 

Doctor Américo Villarreal Anaya, estamos convencidos de que el dialogo abierto, franco, 

atento y respetuoso entre los poderes del equilibrio, es un camino adecuado para fijar 

posturas y dirimir diferencias, pero sobretodo, para la construcción de acuerdos y 

consensos en beneficio del pueblo. El contraste de ideas entre legislativo y ejecutivo 

siempre, y cuando se parte de la buena fe, enriquece el debate y permite modular la 

perspectiva para la toma de las mejores decisiones, que son aquellas que benefician al 

pueblo, que es por quien y para quien estamos en el poder público. Si fuera de otra 

manera, no tendría sentido, he dicho y lo reafirmo, que en el Gobierno de la esperanza y 

la transformación, no somos iguales, a los que se fueron, aquí no cabe la simulación, se 

respeta y se hace respetar la ley, inspirados en el ejemplo y liderazgo del Gobernador 

Américo Villarreal Anaya, quienes integramos esta administración, trabajamos motivados 

por una auténtica vocación de servicio, todos los días, aportamos nuestro mejor esfuerzo 

para consolidar la gobernabilidad y el estado de derecho en Tamaulipas, condición 

indispensable para que como individuos y comunidad, fortalezcamos la convivencia 

pacífica en sociedad en un marco de orden y respeto, reitero a ustedes nuestra mejor 

disposición en mantener un dialogo abierto, franco, sin dobleces, con respeto al disenso 

y siempre dispuestos a construir consensos, sin más limites, que el respeto y el 

sometimiento a la Ley. El Gobierno del Doctor Américo Villarreal Anaya, está regido por 

los principios del humanismo Mexicano, que pone en el centro de su interés a las 

personas, a su bienestar y desarrollo, por instrucciones del Señor Gobernador, las 

puertas de la Secretaría General de Gobierno, están abiertas de manera permanente 

para todos quienes como nosotros, amamos y creemos en Tamaulipas y queremos lo 

mejor para su gente, la transformación de Tamaulipas ya comenzó, y nada ni nadie la 

detiene, para consolidarla se requiere voluntad, trabajo y construir lazos de bienestar en 

favor del pueblo, sobre todo de los pobres y los más necesitados, muchísimas gracias a 

todos y todas por sus atenciones. 

 

Presidente: Gracias Licenciado Héctor Joel Villegas González, Secretario General del 

Gobierno del Estado de Tamaulipas por su intervención en esta comparecencia. A 

nombre de la Legislatura 65, agradecemos su disposición para rendir cuentas sobre el 

estado que guarda la dependencia a su cargo, manifestándole nuestro compromiso de 

mantener una comunicación constante que nos permita tomar acuerdos, para trabajar de 

manera conjunta entre Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo, siempre en beneficio del 

pueblo Tamaulipeco, sabemos que la Secretaría a su cargo tiene mucha relación directa 

con la ciudadanía, al igual que nosotros como un Congreso del pueblo, sabemos que las 

y los Tamaulipecos quieren un gobierno cercano a la gente y que solucione las principales 
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demandas sociales, por ello estamos seguros que trabajaremos en equipo para brindar 

soluciones y los mejores beneficios sociales.  

 

Presidente: Diputadas y diputados, agotado el objeto de la presente comparecencia, me 

permito dar por concluida la misma, siendo las dieciocho horas con dos minutos del 

día diecinueve de abril del dos mil veintitrés, es cuanto gracias. 

 

Licenciado Héctor Joel Villegas González. Muchas gracias. 

 


